
 Ata da Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente

(CMDCA) de Santos, realizada dia onze de outubro de dois mil e dezenove, início oito horas e quaren-

ta e um minutos nas dependências da Casa de Participação Comunitária, situada na Rua XV de Novembro,

número cento e oitenta e três, Centro Histórico em Santos, São Paulo. Participantes: Verificação de presen-

ças. Iniciada a reunião a senhora Presidente, Suzete Faustina dos Santos cumprimenta os presentes e solicita

a inclusão dos seguintes itens de pauta: “Consolidação dos Decretos que regulamentam o Fundo Municipal

dos Direitos da Criança e do Adolescente” e “Projeto Sou Jovem Sou Cidadão” o que teve a concordância de

todos os presentes. Sendo assim, coloca em pauta o item um - Apreciação e deliberação da Ata das As-

sembléias anteriores: Atas Aprovadas - AGO de 05/09/2019 e AGP de 03/10/2019. I  tem dois -   Aprovação

do registro da Organização Social Estrela do Mar: Realizada visita na instituição pelo técnico da SEPA-

COM Sr. Wilson Bregochi Júnior e verificada a documentação não há óbices quanto à aprovação do registro.

A representante da Organização Social, Sra. Adriana, relata que atualmente executam um projeto através da

Escola de Futebol de Salão na quadra do Jabaquara. Atendem atualmente 70 (setenta) crianças e adolescentes

com idade entre seis e dezoito anos. Estão realizando atendimento com as respectivas famílias e buscando

parceria com o CRAS Centro. A demanda atendida também é encaminhada via CRAS Centro. O registro foi

concedido. Item três -   Revalidação dos registros das Organizações Vidas Recicladas e Sagrada Família:

Realizada visita na instituição Vidas Recicladas pelo técnico da SEPACOM Sr. Wilson Bregochi Júnior, a

qual oferece atividades no contra turno escolar. O espaço é extremamente amplo e bem estruturado. O depoi -

mento das crianças atendidas relatam satisfação com o espaço e com as atividades. Ressalta-se que a Organi -

zação Social tem parceria com a Secretaria de Desenvolvimento Social - SEDS para o acolhimento de mu -

lheres “Casa das Anas”. Realizada visita na instituição Sagrada Família pelo técnico da SEPACOM Sr. Wil-

son Bregochi Júnior, que assumiu a creche da Fundação Rodrimar e faz um excelente trabalho com as famí-

lias. Ambos os registros foram revalidados. I  tem quatro -   Evento Destinação Criança: A Lei n° 2517/2007

institui no Calendário Oficial do Município a “Semana da Destinação Criança e do Gesto Concreto” a ser co-

memorada anualmente no período de 21 a 28 de novembro. Decide-se por não realizar a apresentação das

crianças atendidas pelas instituições registradas neste Conselho, contudo, que seja realizada ação conjunta

com os empresários e o Secretariado Municipal. Sugere-se o estudo acerca da destinação direta aos projetos,

uma vez que, não foi possível aceitar duas destinações este mês devido às minúcias do Marco Regulatório . A

Professora Bel Calil sugere a realização de contato com a UNISANTOS - Curso de Ciências Contábeis para

incentivar a destinação no Imposto de Renda. Item cinco - Informes sobre processo diagnóstico - CPFL:

O processo de diagnóstico será deflagrado no início do próximo ano com a especialista Dirce Koga. Este

Conselho e as três principais políticas envolvidas (Assistência Social, Educação e Saúde) reuniram-se e irão

definir os membros do Grupo Gestor sendo indicados três representantes de cada uma. A próxima reunião

será agendada devido à anteriormente marcada para o dia 07/10/2019 não ter ocorrido ante a Eleição do Con-

selho Tutelar que ocorreu no dia anterior (06/10) e que a apuração estendeu-se até a madrugada. Item seis -

Criação de Comissão de Elaboração e Monitoramento dos Editais: Necessidade premente para lançamen-

to de futuros editais. Habilitaram-se para compor a Comissão: Fernanda Souza Santos, Edmir Santos Nasci-
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mento, Sueli Rodriguez Queiroz de Almeida, Suzete Faustina dos Santos, Filipe Augusto Rezende. A Sra.

Rosana Gomes verá a possibilidade de indicar representante da SEDS para integrar a Comissão como cola-

borador. Quanto à criação da Comissão estão sendo realizadas consultas jurídicas para que não hajam impli -

cações futuras. Sugere-se a busca nos sites da Prefeitura de Belo Horizonte e no do Ministério da Cidadania -

Capacita SUAS. Será realizado Curso MIROSC: Marco Regulatório das OSCs: Celebração, Execução e Mo-

nitoramento, Prestação de Contas e Transparência no dia 01/11/2019 no Hotel Dan Inn em São Paulo com o

orientador Wanderley Santiago. O valor do investimento é de R$1.1140,00 (um mil cento e quarenta reais), o

qual foi considerado altíssimo pela Assembléia. Sugere-se, então, a realização de curso pela EMAPS contan-

do com um Procurador do Município, bem como,do Dr. Sylvio Alarcon Estrada Júnior e mais um orientador

externo. Item sete - Deliberação acerca da continuidade da utilização do veívulo pela OSC Pró Viver: O

veículo encontra-se parado no COTRAN o que poderá acarretar sua deteriorização pelo tempo sem uso. A

Organização recolhe o seguro do veículo e das crianças transportadas e o veículo faz falta na rotina diária.

Deliberação: autorizada a continuidade da utilização do veículo mediante elaboração de termo de uso. Cabe

ressaltar que ao final dos Projetos os bens devem ser devolvidos e precisam estar patrimoniados e para conti-

nuidade de utilização deve ser apresentado Plano de Ação para destinação do bem.  Item oito - Informes

Eleição Conselhos Tutelares: Compareceram aos locais de votação aproximadamente 18 (dezoito) mil elei-

tores. A presença foi consideravelmente maior do que no pleito anterior realizado em 2015 quando contamos

com aproximadamente 5 (cinco) mil eleitores. O TRE não disponibilizou o sistema de apuração apenas as ur-

nas eletrônicas. Os servidores públicos inscritos e convocados para trabalhar na eleição que não comparece -

ram as escolas a que foram designados terão seus nomes encaminhados a Ouvidoria do Município. No dia do

pleito diversas denúncias foram recebidas pelos Supervisores, pela Comissão Eleitoral e pelo Ministério Pú-

blico, tais como: boca de urna, afixação de cartazes a menos de 100 (cem) metros do local de votação, uso de

camisetas com número do candidato, dentre outras. A cobrança feita ao trabalho da Comissão Eleitoral por

diversas vezes foi feita de forma agressiva e deselegante. Comissão esta que vem se reunindo há meses de

forma permanente e que no dia pleito trabalhou por mais de 17 (dezessete) horas ininterruptas. Cada denún-

cia apresentada foi apurada, contudo, não há como apurar aquilo que não está formalizado. O espírito de ani -

mosidade se instala nestes momentos o que não abona condutas deselegantes e/ou agressivas. A Promotora

de Justiça, Dra. Nelisa, esteve presente em todos os locais de votação e permaneceu no Teatro Guarany até o

final da apuração e divulgação do resultado. Todas as denúncias estão sendo analisadas. Os Conselheiros Tu -

telares devem ocupar os espaços de formulação das políticas públicas, de discussão de temas afetos à Infân-

cia e a Juventude o que por diversas vezes não se vê nesta Casa, salvo raras exceções. É notória a grande re-

novação para a gestão 2020/2024 o que devem ser motivo de reflexão profunda por todos. As assembléias

são para os legalmente investidos, bem como, para os que tem interesse em participar. Registramos o nosso

agradecimento à Comissão Eleitoral, aos Supervisores de Escola, aos Administradores de Prédio Superviso-

res de Prédio e em especial a Coordenadora de Articulação Taís Aguiar. Item nove - Relatos da Diretoria

Executiva: 1) Olhar entre Rede - o número previsto de participantes era de 90 (noventa) o que foi revisto e

diminuído para 60 (sessenta). No último encontro compareceram apenas 19 (dezenove). Próximo encontro
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dia 29/10/2019 às 9 horas no Centro de Capacitação Prof. Darcy Ribeiro. O saldo dos encontros é positivo e

o grupo solicita a continuidade dos mesmos. Faz-se necessário garantir os multiplicadores em seus espaços,

bem como, a elaboração de calendário comum para execução de tais atividades. Fica aqui consignada a ri-

queza de servidores públicos com expertise para ministrar cursos e capacitações. 2) Substituição do represen-

tante da Associação Lêda Mascarenhas de Queiroz: Viviane Aparecida Figueiras Simone, sendo assim, passa

a coordenar a Câmara de Legislação o Dr. Filipe Augusto Rezende. Salientamos que a Dra. Adriana Jandelli

Gimenez passará a figurar com colaboradora da referida Câmara. Os demais itens discutidos na reunião de

Diretoria tornaram-se itens de pauta. Item dez - Relatos dos representantes dos Conselhos e Comissões:

CMPETI - 1) Seminário: realizada reunião com o Ministério Público do Trabalho e será realizada reunião

com o Juiz da Vara da Infância e da Juventude. 2) Projeto SEGES/ASPPE: encaminhado ofício para esclare-

cimentos quanto ao andamento e solicitando a quantidade de aprendizes atualmente inseridos. 3) O Monito-

ramento do Plano Municipal está sendo realizado nas próprias reuniões visando a ampliação da abordagem

social e a implantação da abordagem para exploração sexual. 4) Próxima reunião dia 24/10/2019 às oito ho-

ras e trinta minutos.  Conselhos Tutelares: item prejudicado sem representatividade na Assembléia.  Item

onze -   Relatos das Câmaras Setoriais: as reuniões das Câmaras Setoriais precisam ser realizadas presenci-

almente. Câmara Financeira: 1) Todos os Projetos financiados estão com a prestação de contas em dia. 2)

Faz-se necessário a expedição de ofício ao Projeto Culturando para informações acreca da atual composição

do quadro funcional. 3) Saldo bancário em 31/09/2019 R$ 4.938.883,91 e Montante Livre: R$ 1.826.690,45.

Câmara de Planejamento: 1) Encaminhadas três propostas dos Planos Municipais para o PDR - Participa-

ção Direta nos Resultados, quais sejam: Ampliação da Abordagem Social, Reuniões periódicas entre o Secre-

tariado Municipal e os Conselhos de Direitos e Notificação dos casos de uso do álcool e drogas. 2) Resposta

ao ofício do Ministério Público quanto as atividades oferecidas para as crianças e adolescentes residentes na

Vila Pantanal que atualmente são atendidas pelo Projeto da Settaport, pela Vila Criativa da Penha e pela

UME Vinte e Oito de Fevereiro. 3) Não foi autorizada a continuidade de utilização dos bens oriundos de pro -

jeto financiado pelo FMDCA pela Concidadania devido a não apresentação de Plano de Trabalho. 4) Vacina-

ção contra o Sarampo: quando se detecta um caso na escola toda a unidade deve ser vacinada. E quando os

pais não autorizam, como proceder? Encaminhamentos: Consulta jurídica a respeito da recusa da matrícula

escolar do aluno que não esteja com a carteira de vacinação em dia; Campanha Permanente de Colaboração;

Fluxo de Emergência para os casos de não vacinação; Oficiar SEDUC e CT solicitando informações sobre os

casos de recusa de vacinação para após realização de Reunião com SMS, SEDUC, CMDCA e CT com intui -

to de elaboração de Resolução Normativa conjunta. (Observar o disposto na Lei n° 3.466 de 26/10/2018).

Próxima reunião: 16/10/2019 às 9 horas.  Item doze - Consolidação dos Decretos que regulamentam o

Fundo Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente: Consolidação aprovada. Item treze - Projeto

Sou Cidadão: A PROJUR aponta implicações jurídicas que poderão vir a ser sanadas razão pela qual cienti -

fica este Conselho. Item catorze -     Assuntos Gerais: 1) Militarização das Escolas Municipais: realizar pes-

quisa junto a SEDUC e pautar como item para a próxima AGO. 2) A UNISANTOS através do Mestrado de

Políticas Públicas ministrará Curso de Extensão para os Conselheiros Tutelares (15 titulares e 15 suplentes)
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no ano de 2020. 3) Dias 08 e 09/11/2019 será realizado na UNISANTOS o Fórum Social da Baixada Santista

sobre Políticas Públicas. 4) Realização de Reflexão com os Conselhos Tutelares - UNISANTOS. 5) Consig-

nada a presença dos candidatos ao Conselho Tutelar: Marcela Matias, André Alves e Marcos Costa. Sem

mais nada a tratar, a senhora presidente dá por encerrada a reunião e eu Claudia Diegues Krawczuk, primeira

secretária lavro a presente ata que vai assinada por mim e pela senhora presidente.

SUZETE FAUSTINA DOS SANTOS  CLAUDIA DIEGUES KRAWCZUK

                              Presidente                                1ª Secretária 
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